
Büro für  
Leichte Sprache Würzburg
Seit 2016 Ihr Partner für  
Leichte und Einfache Sprache

•	 Übersetzung
•	 Lektorat
•	 Beratung
•	 Veranstaltungen

Zielgruppenprüfung für Leichte Sprache 
Wir prüfen Text, Layout oder Konzept im 
Erstellungsprozess mit Menschen mit Behinderung 
(Mitarbeitende der Mainfränkischen Werkstätten).

Kontakt:

	 E-Mail: 	
	 leichte-sprache@lebenshilfe-wuerzburg.de

	 Telefon: 
	 0931 780 129 – 46 oder – 47

	 Instagram: 
	 @klipp_und_klar

	 Newsletter: 
	 Tipps und Tricks zu verschiedenen Themen

Weitere Informationen:
www.leichte-sprache-wuerzburg.de

Leichte Sprache ist…

•	 eine stark vereinfachte Form des Deutschen.
•	 besonders wahrnehmbar und verständlich.
•	 an Erwachsene mit Einschränkungen in der 

Kommunikation gerichtet.
•	 nach einem festen Regelwerk übersetzt.
•	 ein Zusatzangebot zur Standardsprache.
•	 in Gesetzen verankert.
•	 grammatikalisch richtig.

Fortbildungen 
Büro für Leichte Sprache Würzburg 

Einfach besser  
verstanden werden
Sie möchten, dass Ihre tägliche Kommunikation 
gelingt und Inhalte wirklich bei Ihrer Zielgruppe 
ankommen? Wir helfen Ihnen dabei, Ihre 
mündliche oder schriftliche Verständlichkeit  
zu optimieren. 

Unsere Fortbildungen sind fachlich fundiert  
und mit hohem Praxisanteil.

„Leichte Sprache ist ein wunderbares 
Instrument, um wirklich allen Men-
schen einen komplexen Sachverhalt 
transparent werden zu lassen.“ 
Mitarbeiterin der Caritas Würzburg

„Leichte Sprache ist Teil eines 
demokratischen Wertesystems, 
das alle miteinbezieht.“ 
Studentin im Master Fachübersetzen



Fortbildungen auf Anfrage

Wir machen Ihnen gerne ein Angebot.

Grundlegende Inhalte
•	 die Konzepte Leichte und Einfache Sprache
•	 Kriterien, die jeden Text verständlicher machen
•	 Schreibübungen zu ausgewählten  

Leichte-Sprache-Regeln
•	 Ansprache verschiedener Zielgruppen
•	 Tipps für barrierearme Gestaltung

+ �individuelle Übungen und Praxisbeispiele  
zu Ihrem Thema

Details

Ort
Bei Ihnen, bei uns oder online.

Personenzahl
Bis zu 18 Teilnehmer*innen

Hinweise
Die Fortbildungen sind nicht in Leichter Sprache.
Keine Vorkenntnisse nötig

Aktuelle Termine

Fortbildungen

Leicht sprechen – leicht beraten
Für Beratungsstellen
Dauer: 1,5 Stunden

Mündliche Verständlichkeit am Telefon
und im direkten Gespräch

Darf’s noch was sein?
Nach einem Vorgespräch entwickeln wir eine 
Fortbildung speziell für Ihr Anliegen.

Verstehen wir uns?
Für Haupt- und Ehrenamtliche in der Bildungsarbeit
Dauer: 3 Stunden

E-Mails, Rundbriefe, Flyer oder Webseitentexte 
leicht(er) schreiben + mündliche Verständlichkeit 
am Telefon und im direkten Gespräch

Textworkshop Leichte Sprache
Für Vielschreiber*innen und Neulinge
Dauer: 1 Tag

Leichte Wörter, Sätze und Texte: Systematische 
Einführung ins Sprachsystem Leichter Sprache  
mit vielen praktischen Übungen

Leichte Sprache in Ihrer Einrichtung
Für Öffentlichkeitsarbeit, Redaktionen, 
Fachabteilungen u.v.m.
Dauer: 2 Tage

Machen Sie Ihr Team fit in Leichter Sprache!
Wir schulen Sie themen- und textsortenspezifisch.

Verständlich und bürgernah - na klar!
Für Verwaltungen und öffentliche Einrichtungen
Dauer: 4 Stunden

E-Mails, Rundbriefe, Flyer oder Webseitentexte 
leicht(er) schreiben + mündliche Verständlichkeit 
am Telefon und im direkten Gespräch
+ Grundlagen zu barrierefreier Kommunikation

Leichte Sprache in Theorie und Praxis
Laden Sie uns in Ihr Seminar oder Ihre Schulklasse ein.

Wissen vertiefen
in unserem jährlichen Online-Übungstag!  
Exklusiv für die Teilnehmer*innen unserer Seminare

Tagesseminare

Weitere Veranstaltungen  
finden Sie unter: 
www.leichte-sprache-wuerzburg.de


